



Mi Universidad

Cuadro Sinóptico

Nombre del Alumno: Densee Lineth Bautista Peralta.

Nombre del tema: Tipos de maduración durante el crecimiento y desarrollo del niño y el adolescente.

Parcial: 1er.

Nombre de la Materia: Enfermería en el cuidado del niño y el adolescente.

Nombre del profesor: Sandra Yazmin Ruiz Flores.

Nombre de la Licenciatura: Enfermería.

Cuatrimestre: 5to.

TIPOS DE MADURACIÓN DURANTE EL CRECIMIENTO Y DESARROLLO DEL NIÑO Y EL ADOLESCENTE

CONCEPTO

Existen diferentes tipos de madurez que se entrelazan y se desarrollan a lo largo de nuestra vida. Desde la madurez emocional hasta la madurez intelectual, cada tipo de madurez juega un papel crucial en nuestro desarrollo personal y en nuestra capacidad para enfrentar los desafíos de la vida. La madurez es un proceso que implica el desarrollo y crecimiento personal en diferentes aspectos de la vida. Existen diversos tipos de madurez que se pueden experimentar a lo largo de nuestra vida.

Maduración Dentaria

Es un conjunto de procesos complejos que permiten la erupción de los dientes. Los dientes de leche, o deciduos, comienzan su desarrollo entre la sexta y octava semanas de desarrollo, en el útero, y la dentición permanente empieza su formación en la vigésima semana.

Maduración Sexual

Es la edad o el momento en el cual un organismo obtiene la capacidad para llevar a cabo la reproducción. En los humanos, el proceso de maduración sexual es llamado pubertad. La madurez sexual es llevada a cabo como consecuencia de la maduración de los órganos reproductivos y la producción de gametos. Puede ser acompañada también por un crecimiento repentino o proporcionalmente más rápido, o por otros cambios físicos que distinguen un organismo inmaduro de su forma adulta.

Maduración Psicomotriz

Cuando nos referimos específicamente a la maduración psicomotriz, podemos afirmar que se basa en una programación innata que obedece a cambios que son biológicos pero que están modificados en forma constante por el entorno o hábitat. De esta forma, los factores determinantes de la evolución neurológica del niño son tanto genéticos como ambientales y estos últimos podrían sintetizarse en dos: la estimulación y la nutrición. Durante el período prenatal se cumplen dos procesos fundamentales del neurodesarrollo: la multiplicación neuronal (entre el 2° y 4° mes) y la migración de las neuronas (entre el 3° y 5° mes). A su vez, al 6° mes de gestación se inician la organización dendrítica, la sinaptogénesis y la "poda" axonal, que continuarán por varios años durante la vida extrauterina, al igual que la mielinización, que comienza al 6° mes de gestación, y se desarrollará post-natalmente hasta finalizar en ciertas áreas cerebrales alrededor de los 21 años.

TIPOS DE MADURACIÓN DURANTE EL CRECIMIENTO Y DESARROLLO DEL NIÑO Y EL ADOLESCENTE

Maduración Ósea

Proceso de desarrollo de la osificación que tiene lugar durante la infancia y adolescencia conforme tiene lugar el crecimiento somático. El proceso de maduración ósea puede definirse como la transformación de las estructuras fibrosas y cartilaginosas del esqueleto en tejido calcificado, se inicia a la sexta semana de gestación y termina al final de la adolescencia¹⁻³.

Madurez intelectual

Se relaciona con la capacidad de pensar de manera crítica y reflexiva. Una persona intelectualmente madura es capaz de analizar la información de manera objetiva, tomar decisiones informadas y tener una mente abierta hacia diferentes perspectivas. Además, esta madurez implica la capacidad de aprender de los errores y estar dispuesto a adquirir nuevos conocimientos.

Madurez física

Se refiere al desarrollo completo del cuerpo y la capacidad de mantener un estado de salud óptimo. Implica tener un crecimiento adecuado, desarrollar habilidades motoras y mantener una buena condición física. Además, implica cuidar de nuestro cuerpo a través de una alimentación balanceada, ejercicio regular y descanso adecuado.

Madurez emocional

Se refiere a la capacidad de manejar nuestras emociones de manera adecuada y saludable. Implica ser conscientes de nuestras emociones, saber expresarlas de forma adecuada y tener la habilidad de regularlas. Una persona emocionalmente madura es capaz de controlar sus impulsos, manejar el estrés y mantener relaciones interpersonales saludables.

Madurez social

Se refiere a la habilidad de relacionarse de manera adecuada con los demás y de adaptarse a distintos contextos sociales. Implica tener habilidades de comunicación efectiva, empatía hacia los demás y ser consciente de las normas y expectativas sociales.

BIBLIOGRAFIAS

- <https://parrillaelpobreluis.com.ar/cuantos-tipos-de-madurez-hay/?shared=false>
- <https://www.studocu.com/es-ar/document/universidad-nacional-de-entrierios/salud-integral-del-nino-y-del-adolescente/maduracion-psicomotriz-del-nino/7603431>
- [Antología UDS](#)